

Les relations entre le Canada et la Thaïlande

- Les relations du Canada avec la Thaïlande datent du Plan de Colombo dans les années 1950. Au cours des ans, l'intérêt du Canada pour cette région s'est accru, et ses relations avec la Thaïlande couvrent toute une gamme d'activités : politiques, économiques, commerciales, ainsi que la coopération au développement. Le dialogue soutenu entre les deux pays porte sur les questions de sécurité régionale et d'environnement à l'échelle internationale. Le fait que le Canada ait accepté plus de 48 000 réfugiés d'Indochine provenant de camps en Thaïlande a également contribué à rapprocher encore davantage les deux pays.
- Le Canada et la Thaïlande sont membres de l'APEC, principal moteur de la coopération économique dans la région Asie-Pacifique. De plus, le Canada est un partenaire actif du dialogue de l'Association des nations du Sud-Est (ASEAN). Le Canada et la Thaïlande participent aussi au Forum régional de l'ASEAN sur les questions de sécurité.
- Jusqu'à récemment, la Thaïlande était l'une des économies à croissance la plus rapide du monde. Cependant, en juillet 1997, le pays a subi une crise économique en raison d'une surchauffe du marché immobilier et d'un fléchissement dans les secteurs clés de l'économie : exportations chancelantes, compte courant très déficitaire et système bancaire fragile. Devant la chute de 40 p. 100 de la valeur du baht thaïlandais qui s'en est suivie, la population a tenu des manifestations de rue, qui se sont toutes terminées pacifiquement. La crise financière de la Thaïlande a amené le Fonds monétaire international à mettre à la disposition du pays un plan de sauvetage d'une valeur de 17,2 milliards de dollars américains, assorti d'une longue liste de coupures des dépenses. Bien que la Thaïlande ait de sérieuses difficultés à affronter, ses perspectives à moyen et à long terme demeurent positives, grâce particulièrement aux réformes supplémentaires du gouvernement et de l'économie.

Commerce et investissement

- Le Canada et la Thaïlande ont signé en 1988 un accord de coopération économique créant une commission économique bilatérale.
- La mission d'Équipe Canada en Thaïlande en 1997 a été très réussie, ayant résulté en des contrats commerciaux représentant plus de 1 milliard de dollars. Cependant, la récente crise financière a conduit le gouvernement thaïlandais à revoir ses acquisitions, mettant en péril certains contrats signés au cours de la visite de la mission d'Équipe Canada.